

Psaume

J'ai quitté mon confort professionnel pour de l'intérêt général réel.
J'ai quitté le système initial de croissance infini pour de la décroissance raisonnable fini.
J'ai quitté la cadence rapide et régulée pour du temps et de la flexibilité.

J'ai décidé de prioriser le temps à l'argent.
De vivre + en harmonie avec notre nature.
D'arrêter d'être en quête de rêves qui ne sont que futiles ou désastreux pour la nature.
J'ai décidé de privilégier la réparation à la création. Et la sensibilisation à la domination.

Oui j'ai décidé de prendre un virage à 180° avant que tout s'emballe.
J'ai conscience que la dynamique du système actuel ne me permettra pas de m'épanouir mais plutôt de me cloisonner dans une spirale infinie de consommation et donc de destruction.

Pendant mes études, j'ai appris à être rigoureux, logique, rapide, efficace, ...
Après un BTS en électronique à Clermont-Ferrand, une licence professionnelle en micro-électronique à l'université d'Aix-Marseille et enfin un master en mécatronique et systèmes embarqués effectué à l'UFC, j'ai appris beaucoup de choses qui ont su étancher ma soif de curiosité à propos des techniques humaines. J'en aurais vu des lois, équations, théories, hypothèses, ...
Ensuite j'ai travaillé durant 10ans à développer des systèmes électroniques pouvant compter, générer et intriquer des photons. Je suis rentré ainsi dans le monde de la deeptech, une niche technologique pour des applications bien spécifiques. J'ai pu voir la remarquable ingéniosité technique et les prouesses technologiques que nous, humains, avons hérité.
Nous sommes une espèce fascinée et fascinante !
Mais...

Mais que devient l'homme s'il n'a plus de milieux adéquat à son mode de vie ?
A quoi bon connaître tous théorèmes, articles, équations, recettes, techniques, ... si la finalité n'est pas pour prospérer sereinement dans un milieu viable et durable ? A quoi bon ?

Alors, levons la tête de nos écrans et reconnectons nous au monde vivant. Reconnectons nous au réseau du monde vivant, pas celui de l'internet numérique où nous virtualisation des arbres, mais celui où justement les arbres discutent entre eux et avec leur environnement.

Pour nous désintoxiquer, cela passe par une sorte de thérapie. La meilleure et la plus efficace que l'on peut adopter vient du système éducatif. Si l'on change la base de la pyramide, le reste suivra. Il est donc de notre responsabilité d'éduquer le monde de demain afin de préserver le reste du monde vivant. Et c'est maintenant. Demain, c'est trop tard.

Alors si je devais revenir derrière une table à la faculté, j'aimerais assister à des cours d'analyse de cycle de vie, d'eco-conception, de recyclage, d'upcycling, de régénération du vivant, de permaculture, de climatologie, d'agro-écologie, d'agro-foresterie, de création de micro-foret, ...
Bref, tout ce qui pourrait contribuer à diminuer notre impact et à restaurer la biodiversité.

Oui la technologie peut être une belle chose pour nous aider, nous humain, mais n'oublions pas

que c'est toujours au détriment de la biodiversité (extraction de matières premières, artificialisation des sols, pollution).

N'oublions jamais que celle-ci ne nous sauvera pas.

N'oublions jamais que nous faisons partie du vivant.

N'oublions pas que nous sommes en train de nous auto détruire, car oui la sixième extinction de masse du vivant est bien en cours.

N'oublions pas que nous sommes bien les responsables.

N'oublions pas que nous avons tous un rôle à jouer.